



Senado de la República

PROPOSICIÓN CON PUNTO DE ACUERDO POR EL QUE LA COMISIÓN PERMANENTE EXHORTA RESPETUOSAMENTE A LA SECRETARÍA DE GOBERNACIÓN, A FIN DE EMITIR LA DECLARACIÓN DE DESASTRE A DIVERSOS MUNICIPIOS DE LOS ESTADOS DE COAHUILA DE ZARAGOZA, NUEVO LEÓN Y TAMAULIPAS CON EL FIN DE QUE SE LIBEREN LOS RECURSOS CORRESPONDIENTES AL FONDO PARA LA ATENCIÓN DE EMERGENCIAS (FONDEN), Y APOYAR A ESTOS ESTADOS QUE FUERON AFECTADOS POR EL FENÓMENO METEOROLÓGICO DENOMINADO “HANNA”, EN ESTOS DÍAS.

Los que suscriben, la senadora Verónica Martínez García, integrante del grupo parlamentario del Partido Revolucionario Institucional (PRI) y los senadores Víctor Oswaldo Fuentes Solís e Ismael García Cabeza de Vaca integrantes del grupo parlamentario del Partido Acción Nacional, en la LXIV Legislatura del honorable Congreso de la Unión, con fundamento en lo dispuesto en la fracción III del artículo 78 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en los artículos 55, fracción II; 56 y 179 del Reglamento para el Gobierno Interior del Congreso General para los Estados Unidos Mexicanos, somete a consideración de esta asamblea, la siguiente:

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

El pasado domingo 26 de julio el huracán “Hanna” tocó tierra en la Isla del Padre, en Texas, Estados Unidos, sin embargo, los ramales de la tormenta se expandieron sobre toda la zona noreste de México, dejando graves afectaciones en los estados de Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila de Zaragoza.

Grandes cantidades de agua de lluvia acompañados de rachas de viento se registraron en estas entidades, lo que ha generado el fallecimiento de una menor en Coahuila, cortes al suministro de energía eléctrica, importantes inundaciones, desgajamiento de cerros, caídas de árboles, accidentes de tráfico, deslaves en carreteras además de el crecimiento exponencial de arroyos y ríos.



Senado de la República

Entre los accidentes en el estado de Coahuila, la madrugada del lunes 27 de julio, fue localizado el cuerpo sin vida de Alexia Noemí “N”, de 7 años, misma que durante las fuertes lluvias fue arrastrada junto con su madre y hermana por una corriente de agua derivada de la tormenta tropical. Cuando intentaban cruzar un caudal a la altura del Parque Server, colindante con Ramos Arizpe y Arteaga, las tres fueron sucumbieron ante las fuertes lluvias e inundaciones. Además de que, hasta el momento, no se ha encontrado rastro alguno de su madre y hermana, Cinthya Carolina, de 35 años y Génesis Carolina, de 11 años.

Además, se registró el desgajamiento de un cerro a la altura del tramo denominado “Los Chorros”, de la carretera 57, donde se reportó un vehículo varado entre los escombros, pero ninguna persona herida. Tras el incidente, se decidió restringir el tránsito completo a la autopista.

No fue la única vialidad cerrada, ya que en la libre Monterrey-Salttillo también se tuvo que suspender el acceso vehicular por una inundación reportada en el kilómetro 44 con dirección a Saltillo, además de un desprendimiento de piedras que cayeron en carriles del kilómetro 46 con dirección a Monterrey.

Las afectaciones no acaban aquí, ya que, en Reynosa, Tamaulipas, las inundaciones dejaron severos estragos en diferentes puntos de la ciudad, entre ellos al Hospital Materno Infantil. La clínica, ubicada en la carretera a Monterrey, se convirtió en un peligro para quienes se recuperaban luego de dar a luz y para los bebés que estaban en cuneros e incubadoras. A través de imágenes y un video que los empleados filtraron en las redes sociales, se muestra que el agua comenzó a acumularse en el área del estacionamiento, zona de recepción, consulta interna y de urgencias. Posteriormente pasó a consultorios y habitaciones.

Entre los daños significativos de esta entidad, también se reportó la inundación de 20 colonias de Reynosa, derrumbes de árboles y el colapso de un tramo del muro entre la frontera de Estados Unidos y México.



Senado de la República

Mientras que, en Nuevo León, tres personas fueron reportadas como desaparecidas, 709 evacuadas y resguardadas en albergues además de que las vialidades de como Corregidora, Jiménez y un mega socavón reportado en la colonia de Bosques del Valle, San Pedro Garza García, fueron cerradas para evitar accidentes de tránsito.

Hanna es el ciclón tropical de la temporada 2020 que alcanzó la denominación de huracán en categoría 1 en la escala Saffir-Simpson, en la cuenca del atlántico, que ocasionó lluvias torrenciales en los estados de Tamaulipas, Nuevo León y Coahuila acompañados de rachas de viento de hasta 80 kilómetros por hora, así como oleajes de 2 a 3 metros de altura en las costas de Tamaulipas según datos proporcionados por el Servicio Meteorológico Nacional.¹

En el estado de Tamaulipas, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) aplicó el Plan DN-III en el municipio de Reynosa, debido a la gravedad de las inundaciones que dejó la tormenta tropical 'Hanna' en la zona, reportando la desaparición de dos personas en el municipio, se habilitaron alberges temporales en municipios como Reynosa, Valle Hermoso y Matamoros además de que Protección Civil del estado informó sobre en aumento de agua en los ríos de la carretera Monterrey-Reynosa en el tramo China-entronque la Sierrita en Nuevo León por lo que cerró el paso de autos.

Por su parte, la Secretaría de Protección Civil de Nuevo León alertó a la población de la zona metropolitana de Monterrey sobre las fuertes lluvias en distintos puntos del territorio, de igual manera el Instituto de Movilidad y Accesibilidad ordenó la suspensión del servicio del transporte público el domingo 26 desde las 14:00 horas y hasta la primera hora del lunes, el cual incluye el Transmetro en todos sus destinos, ante el riesgo de inundaciones en calles y avenidas del área metropolitana provocadas por la tormenta tropical 'Hanna', por último, solicitaron a la

¹ <https://smn.conagua.gob.mx/files/pdfs/comunicados-de-prensa/Comunicado586-20.pdf>



Senado de la República

ciudadanía quedarse en casa y seguir las recomendaciones de prevención dictadas por la dirección de protección civil.

En Coahuila los primeros reportes apuntaban a que debido a las lluvias se tuvieron que cerrar de dos tramos carreteros por deslaves e inundaciones, tales como un deslave en el kilómetro 233 de la autopista de Matehuala, San Luis Potosí a Saltillo, Coahuila, en la carretera 57, lo que obligó al cierre de la vía en ambos sentidos, mientras se realizan maniobras para retirar el material que está obstruyendo la vía, así mismo también se han visto afectadas calles y domicilios en diferentes municipios de Coahuila.

Por lo anteriormente expuesto, someto ante esta soberanía, la siguiente proposición con

PUNTO DE ACUERDO

ÚNICO. - La Comisión Permanente exhorta respetuosamente a la Secretaría de Gobernación, a fin de emitir la declaración de desastre a diversos municipios de los estados de Coahuila de Zaragoza, Nuevo León y Tamaulipas con el fin de que se liberen los recursos correspondientes del Fondo para la Atención de Emergencias (FONDEN), y apoyar a estos estados que fueron afectados por el fenómeno meteorológico denominado Hanna, en estos días.

Dado en el Senado de la República, a 27 del mes de julio de 2020.

A t e n t a m e n t e

Sen. Verónica Martínez García

Sen. Víctor Oswaldo Fuentes Solís

Sen. Ismael García Cabeza de Vaca